
お寄せいただいた意見の概要とそれに対する市の機関の考え方

（１）市民憲章（案）について

意見の概要 市の機関の考え方

まず身の回り、環境について考えるのはとてもいいと
思います。だけど、心と体を健やかに良識ある行動を
心がけましょう、と順番をいれかえた方がいいと思い
ます。理由は、環境よりまずは体のことを考えた方が
いいと思ったからです。

「環境」も「体のこと」もどちらも大切と考えます
が、小・中学生ワークショップで多く出されていた
「環境」に関することを、１条目に掲げたいと考えて
います。

産業がわかりにくい→変えた方が良い
かけがえのない→変えた方が良い
次の世代に引きつぎましょうを→未来などのワードが
あるとよいかもしれない。

「産業」は、先人たちが育むことで春日部のまちが発
展してきたことを表しています。
また、「かけがえのない」とは、代えることのできな
い大切なものであることを表しており、いずれも必要
な言葉と考えています。
「次の世代に引き継ぎましょう」のある４条目は、こ
れまでの春日部について表現しており、「未来」につ
いては５条目で表しています。

だれもが住みやすい魅力あるまちを目指すのであれ
ば、公共施設の充実や整備した道を汚さないように
「自然を守る」だけでなく公共の場を大切にするよう
な具体的なことも入れても良いと思う。

「公共の場を大切にする」ことは、２条目の「良識あ
る行動を心がける」ことのひとつと考えています。
市民憲章を読んだ人、聞いた人が多種多様な価値観の
下、それぞれの取組を主体的に実践することを期待す
るため、抽象的な表現としています。

第三条と第四条を逆にした方が良いと思います。

２条目に「わたしたち自身のこと」を表現しているの
で、４条目の「これまでの春日部」ではなく、３条目
の「他者との関係」を先に掲げることで、自然に流れ
る構成としています。

一.　命と尊厳を認め合い、ともに助け合い、心かよう
信頼を築きましょう
一.　心と体を健やかに、良識ある春日部市民であるこ
とを心がけましょう。
一.　環境に負荷をかけず、豊かな自然を守り抜きま
しょう。
一.　伝統、文化、産業を育んできた歴史を次の世代に
引き継ぎましょう。
一.　世界の人々と手を携え、希望ある平和な未来をつ
くりましょう。

いただいたご提案の各条文の考え方は、市民憲章
（案）と概ね一致していると考えますので、案のまま
とします。
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意見の概要 市の機関の考え方

春日部市民憲章（案）
一春日部市民は　世界市民です
永久に平和を求め　戦争はしません。
一春日部市民は　地球市民です
生きとし生けるものを尊重し　自然環境を守ります
一春日部市民は　宇宙市民です
果しなき時間と空間の中にあって　いま　この春日部
の地で共に会い　共に生きる奇跡を喜び感謝します
一春日部市民はやさしさと思いやりの上に自助、共
助、公助を築きます
一春日部市民は真実を大切にし　勇気をもって行動し
ます

いただいたご提案の各条文の考え方は、市民憲章
（案）と概ね一致していると考えますので、案のまま
とします。

本文にもう一つ、
一、一生春日部に住みたくなるようにもっと意見を出
し合いましょう
のような文を追加した方がよい。

市民憲章（案）は、それぞれのやり方で実践できる行
動を表しており、その一つひとつの行動がまちづくり
活動につながるものと考えています。
いただいたご提案の、「まちづくりの活動に参加しま
しょう」といった考え方は、市民憲章（案）そのもの
であると考えるため、案のままとします。

憲章に関して内容も大切ですが、誰もが分かりやすい
と言う事を踏まえて作成する際に「いつ、どこで、誰
が、どうやって」と読み手の事をもっと考慮した構成
が必要だと思います。

市民憲章（案）は、読んだ人、聞いた人が美しく感
じ、心に染み入るような言葉や表現を選び、作成して
きたものです。
今後、市民憲章を周知していく際には、読み手を考慮
した効果的な手法で実施してまいります。

紙媒体では綺麗に見えるものも、いざホームページで
作る際には一気に見栄えがガタ落ちする事が沢山あり
ます。またインターネットが普及してからのビジネ
ス、公的文書の作成の際には曖昧、抽象的な語句の使
用や過度の空白、句読点、改行は文章の誤解を招く為
避けられている手法な事はご存知でしょうか？
作り込む事と伝統は違うと思いますし、目的は市民へ
向けて分かりやすく発信する文章であれば詩的に映る
抽象的な表現、行間の構成は的外れに感じます。捻り
を加える前に再度作成に当たっての目的、用途、ター
ゲットの再確認と現代社会で通用するという点を再認
識した上で構成されてはいかがでしょうか？現に市の
ホームページが既に見づらく使いづらく、さして得ら
れる情報が無い状態なのでこれ以上分かりにくい事を
増やせば余計な仕事をしているだけに感じたので書か
せて頂きました。

市民憲章（案）は、読んだ人、聞いた人が美しく感
じ、心に染み入るような言葉や表現を選び、作成して
きたものです。
ホームページへの掲載にあたっては、様々な立場の
方々にもご理解いただけるよう、アクセシビリティに
配慮していきます。

今の春日部も入れた方がいいと思います。⇒なぜな
ら、過去→現在→未来とつないでいくのにげんざいと
いうとちゅう段かいを入れないと、この現状がどう
なっているか分からないからです。

市民憲章は、時が移り変わっても色あせず、その時代
の人々が受け入れられるものと考えてきたことから、
「今の春日部」については盛り込まず、案のままとし
ます。
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意見の概要 市の機関の考え方

理想の春日部とは何かを書いたら良いと思う。

市民憲章は、時が移り変わっても色あせず、その時代
の人々が受け入れられるものと考えてきたことから、
「理想の春日部」については盛り込まず、案のままと
します。

全体的に春日部のよい所をいっているだけなので、市
民憲章だから、市民の人達がほこりをもてるようなこ
とを書いてほしい。

市民憲章は、時が移り変わっても色あせず、その時代
の人々が受け入れられるものと考えてきたことから、
「理想の春日部」については盛り込まず、案のままと
します。

あまり強制しないやさしい文章で、市民憲章としてふ
さわしいと思います。しかし、ふわふわと抽象的なの
で、具体的な表現をしたほうがわかりやすいと思いま
す。

市民憲章を読んだ人、聞いた人が多種多様な価値観の
下、それぞれの取組を主体的に実践することを期待す
るため、抽象的な表現としています。

守りましょう→守る、心がけましょう→心がける、築
きましょう→築く、つくりましょう→つくる、生きま
しょう→生きよう

市民憲章を読んだ人、聞いた人が主体的に実践するこ
とを期待するため、「～しましょう」と、優しく呼び
かける形としています。

「～しましょう」という文言が目上の立場の人から
「やりなさい」と言われている様に感じた。

市民憲章を読んだ人、聞いた人が主体的に実践するこ
とを期待するため、「～しましょう」と、優しく呼び
かける形としています。

平和など、あらそいのない町などを書いたほうがいい
と思う。

「平和」については、本文５条目の「夢のある未来」
を「平和で夢のある未来」と修正し、安心して過ごせ
る、大きな可能性が広がる未来として表します。

すべてを見ると、市民の声や意見がすべて入っており
春日部の未来や次の世代のことも書いてあっていいと
思いました。
春日部市を、この市民憲章（案）にもとづき安全・安
心の住みよい町にしてほしいです。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

とても良いと思います。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

春日部をよりよい町にするにはとてもいい案だと思
う。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

五つの市民憲章を守れば、よりよい春日部になると思
う。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。
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意見の概要 市の機関の考え方

市民のあるべき姿がわかりやすくまとめていてよいと
思った。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

とてもすてきな市民憲章だと思う。１つ１つに意味が
あってとても意味深く感じました。深く浸透してほし
いです。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

案をみて、悪いと思ったものがなく、自分たちに必要
なことなのでこのことを大事にしていきたいです。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

１つ１つ具体的なことが書かれていて、特に春日部は
文化がたくさんある市だと思うので、それを組み入れ
ていることは1人1人の自覚につながりよいと思いま
す。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

このような案があること自体全く知らなかったので、
パブリックコメントができてよかったです。春日部の
よさがよくでていて、きっとみんなの心にとまる憲章
だと思います。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

春日部市の特徴が分かりやすく、今後発展していく将
来へ希望を持つことができる憲章だと思います。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

これからの文化や想いを大事につなげていこうという
のがつたわってきたのがよいと思いました。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

幅広い年代の人にとって読みやすい美しい日本語で構
成されていて、心に残る憲章だと感じました。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

このままで良いと思います

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

わかりやすくて、今の春日部や春日部市民に合って内
容になっていると思います。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

とてもよかった。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。
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意見の概要 市の機関の考え方

とても良いと思った。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

しっかりとした意味があり、すべて心に印象に残りま
した。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

すてきです。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

とてもいいと思います

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

特に無くこのままでいいと思います。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

春日部のこれからが明るくなるような内容で、良いと
思います。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

春日部市を良くするためにしっかりと考えてつくられ
たのがとてもよくわかりました。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

特に意見等はございません
大変すばらしいものだと思います。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

このままでいいと思います。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

この内容で良いと思います。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

いいと思います

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。
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意見の概要 市の機関の考え方

環境のことや、伝統のことでも、めざしている目的が
明白なので、とても分かりやすいです。
私も、この憲章なら守れると思います。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

環境、自分自身、他人、過去の春日部、未来の春日部
を良い言葉で「ギュ－」とつめこまれていて1つ1つの
由来がとてもすてきでした。これを全員ができたら春
日部は見ちがえるようにすてきになりますね。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

小学生、中学生の意見もとりいれ１条目にいれている
ことをありがたく思いました。
粕壁の自然を守りつつ、住みやすい粕壁をめざしてい
きたい。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

全て、きょうかんしたり、納得するような文ばかりで
した。市での協力、未来へに向けと１つの文で、深く
考えることができた。他の参加していない、春日部在
住者にも知っていただきたいなと思った。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

全てときょうつうしていて納得するような文でした。
市での協力をしようみたいな声がけの文で、協力した
いと思いました。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

一つ一つの憲章の目標がハッキリとしていて分かりや
すい。その目標がそれぞれバランスよくとり入れられ
ている。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

どれも大切なことなのでいいと思います。とくに、４
条目の伝統と文化を受け継ぐことは大切だと思って
（とくに）いたのでいいと思いました。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

分かりやすい言葉で、前向きな目標で、市民の力にな
る。結びは３行という、短い文でより伝わりやすい。
全部春日部のまちをよくするような文章がつまってい
てよいと思った。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。
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意見の概要 市の機関の考え方

市民憲章が箇条書きだからわかりやすくていいと思
う。
説明がわかりやすくて読みやすかった。

市民憲章（案）の作成にあたっては、①市民共通の目
標であること、②市民だれもが親しみやすく感じられ
ること、③表現が分かりやすいこと、④音読したとき
に心地よく耳に入ってくること、⑤世代を超えた共通
の認識として感じられ、次世代に継承できること
を心がけました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。制定
後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、周知
していきたいと思います。

ゴロがよく、聞きやすいです。
小さい子でも、お年寄りの方でも理解できる内容だと
思います。

市民憲章（案）の作成にあたっては、①市民共通の目
標であること、②市民だれもが親しみやすく感じられ
ること、③表現が分かりやすいこと、④音読したとき
に心地よく耳に入ってくること、⑤世代を超えた共通
の認識として感じられ、次世代に継承できること
を心がけました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人

リズムがよく聞きやすい。春日部のよさがつたわって
くる。

市民憲章（案）の作成にあたっては、①市民共通の目
標であること、②市民だれもが親しみやすく感じられ
ること、③表現が分かりやすいこと、④音読したとき
に心地よく耳に入ってくること、⑤世代を超えた共通
の認識として感じられ、次世代に継承できること
を心がけました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人

とてもシンプルで分かりやすかったです。

市民憲章（案）の作成にあたっては、①市民共通の目
標であること、②市民だれもが親しみやすく感じられ
ること、③表現が分かりやすいこと、④音読したとき
に心地よく耳に入ってくること、⑤世代を超えた共通
の認識として感じられ、次世代に継承できること
を心がけました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人

とても分かりやすくて良かった。

市民憲章（案）の作成にあたっては、①市民共通の目
標であること、②市民だれもが親しみやすく感じられ
ること、③表現が分かりやすいこと、④音読したとき
に心地よく耳に入ってくること、⑤世代を超えた共通
の認識として感じられ、次世代に継承できること
を心がけました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人

シンプルで分かりやすく、良いと思います。

市民憲章（案）の作成にあたっては、①市民共通の目
標であること、②市民だれもが親しみやすく感じられ
ること、③表現が分かりやすいこと、④音読したとき
に心地よく耳に入ってくること、⑤世代を超えた共通
の認識として感じられ、次世代に継承できること
を心がけました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人

とてもわかりやすく　よみやすいので良いと思いま
す。

市民憲章（案）の作成にあたっては、①市民共通の目
標であること、②市民だれもが親しみやすく感じられ
ること、③表現が分かりやすいこと、④音読したとき
に心地よく耳に入ってくること、⑤世代を超えた共通
の認識として感じられ、次世代に継承できること
を心がけました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人

とても分かりやすくて良いと思います。
このままで良いと思います。

市民憲章（案）の作成にあたっては、①市民共通の目
標であること、②市民だれもが親しみやすく感じられ
ること、③表現が分かりやすいこと、④音読したとき
に心地よく耳に入ってくること、⑤世代を超えた共通
の認識として感じられ、次世代に継承できること
を心がけました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
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意見の概要 市の機関の考え方

とてもわかりやすく、良かったです。

私は、初めて読んだ時、だんとつで４条目が心に残り
ました。確かに、読んだ時心地よく耳に入ってくると
ずっとどこかで残るし、心がおだやかな感じに自然と
なります。
５条目は、どうしても世代がちがうと意見がちがって
きてしまうことがあります。でもそれを共通できるよ
うにしているのはすごく良いなと思いました。

歴史をおもんじるところが良いと思った。

先人たちに対する敬意を払いつつ、今を生きる私たち
が「春日部のまち」をよりよい形で将来につなげる決
意を盛り込みました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。制定
後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、周知
していきたいと思います。

意味で分けているのはいいと思う。

まず「身の回り」のことからはじめ、対象を広げてい
く構成としました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。制定
後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、周知
していきたいと思います。

条文の順番にも意味があって、良いと思います。

まず「身の回り」のことからはじめ、対象を広げてい
く構成としました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。制定
後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、周知
していきたいと思います。

「～します」ではなく、「～しましょう」と市民みん
なで取り組もうとしている所が良いと思った。また、
様々な価値観で考えられるところも良いと思った。
市民会議委員の年齢層が様々で良いと思った。

市民憲章を読んだ人、聞いた人が主体的に実践するこ
とを期待するため、「～しましょう」と、優しく呼び
かける形としました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。制定
後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、周知
していきたいと思います。

市民憲章（案）の作成にあたっては、①市民共通の目
標であること、②市民だれもが親しみやすく感じられ
ること、③表現が分かりやすいこと、④音読したとき
に心地よく耳に入ってくること、⑤世代を超えた共通
の認識として感じられ、次世代に継承できること
を心がけました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。制定
後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、周知
していきたいと思います。
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意見の概要 市の機関の考え方

「～します」じゃなくて「～しましょう」の方が「一
緒に」ってかんじがしていいと思う。

市民憲章を読んだ人、聞いた人が主体的に実践するこ
とを期待するため、「～しましょう」と、優しく呼び
かける形としました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。制定
後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、周知
していきたいと思います。

口調が丁寧なので、頭の中に入ってきやすいし、圧力
がない感じなので良いと思いました。

市民憲章を読んだ人、聞いた人が主体的に実践するこ
とを期待するため、「～しましょう」と、優しく呼び
かける形としました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。制定
後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、周知
していきたいと思います。

自然の単語が多く、すごく良い文章だと思った。

市民憲章を読んだ人、聞いた人が主体的に実践するこ
とを期待するため、「～しましょう」と、優しく呼び
かける形としました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。制定
後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、周知
していきたいと思います。

宣言ではなく、優しく呼びかける形で構成されている
のはとてもすばらしいなと感じた。

市民憲章を読んだ人、聞いた人が主体的に実践するこ
とを期待するため、「～しましょう」と、優しく呼び
かける形としました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。制定
後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、周知
していきたいと思います。

全体的に美しくまとまっていてよかった。

市民憲章を読んだ人、聞いた人が主体的に実践するこ
とを期待するため、「～しましょう」と、優しく呼び
かける形としました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。制定
後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、周知
していきたいと思います。

語尾が「します」という強制的な感じではなく、「し
ましょう」だと語りかけるようなやわらかいイメージ
があっていいと思います。

市民憲章を読んだ人、聞いた人が主体的に実践するこ
とを期待するため、「～しましょう」と、優しく呼び
かける形としました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。制定
後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、周知
していきたいと思います。

優しいからすごくいいと思う。こわくない。

市民憲章を読んだ人、聞いた人が主体的に実践するこ
とを期待するため、「～しましょう」と、優しく呼び
かける形としました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。制定
後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、周知
していきたいと思います。
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意見の概要 市の機関の考え方

語尾に「「～します」や「～しましょう」などがつい
ていてやさしい言いかたになっていて読んでいて楽で
した。

市民憲章を読んだ人、聞いた人が主体的に実践するこ
とを期待するため、「～しましょう」と、優しく呼び
かける形としました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。制定
後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、周知
していきたいと思います。

「しましょう」でみんなが「しなきゃ」という気持ち
になれるので良い。

市民憲章を読んだ人、聞いた人が主体的に実践するこ
とを期待するため、「～しましょう」と、優しく呼び
かける形としました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。制定
後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、周知

（２）前文について

意見の概要 市の機関の考え方

「時代」を「未来」にした方がいいと思います。
「この先の時代」とは、3世代も4世代も先の、私たち
の孫やひ孫の「時代」を表現しているため、案のまま
とします。

わたしたちは、この先の未来に想いを募らせ
「この先の時代に想いを馳せ」とは、遠い先のことま
で考えて、より良いまちをつくっていくことを表現し
ているため、案のままとします。

わたしたちは、この先の未来に想いを乗せ
「この先の時代に想いを馳せ」とは、遠い先のことま
で考えて、より良いまちをつくっていくことを表現し
ているため、案のままとします。

ぼくは、「この先の時代に想いを馳て」のほうがずっ
と先の未来まで続きそうなので

「この先の時代に想いを馳せ」とは、遠い先のことま
で考えて、より良いまちをつくっていくことを表現し
ているため、案のままとします。

だれもが住みやすい魅力あるまちを目指して
「住みやすい」と「住み良い」は同じ意味ととれるた
め、読む際のリズムも考え、案のままとします。

「利根川と江戸川の流れるまち」をもっと強調してほ
しいと思います。春日部市民から愛される自然をア
ピールして、今の春日部をもり上げてほしいと思いま
す。

「古利根川と江戸川」を前文の文頭に掲げることで、
既に強調されていると考えます。今後、川や水辺を本
市の魅力のひとつとして、まち全体で推進していきま
す。

「この先きの時代に想いを馳せ」の文中に、平和を愛
すると文言を入れる。

「平和」については、本文５条目の「夢のある未来」
を「平和で夢のある未来」と修正し、安心して過ごせ
る、大きな可能性が広がる未来として表します。

春日部の文化は古くから続いているので、古くからと
いう言葉を入れたい。

「歴史のあるまち」が古くから続くまちであることを
表現しているため、案のままとします。
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意見の概要 市の機関の考え方

安心安全について「だれもがすみよい～」のところに
もう少しくわしくいれた方がよいと思う。「み力ある
まちを～」というところは、今でも春日部市には春日
部市にしかないみ力があるので、それに＋ということ
で、「さらに」ということばを「み力」ということば
の前につけたした方がよいと思う。

安心安全については、「だれもが住み良い　魅力ある
まち」のなかに含めて表しています。
また、現状よりも「魅力あるまちを目指す」ことを目
的としていることは明らかであるため、「もっと」や
「さらに」といった表現は用いず、案のままとしま
す。

「育んできた」という読み方が分かりにくい。表現の
仕方も分かりづらいので、変えてほしい。

漢字や表現が子どもたちには難しい部分もあります
が、市民憲章の言葉に触れることで、語感が磨かれ、
新たな言葉の発見につながることも期待していること
から、案のままとします。

「思いを馳せる」の「馳せる」の漢字は小学校では習
わないので、平がながいい。

ご指摘の通り、「想いを馳せ」という漢字は、子ども
たちには難しいかもしれませんが、市民憲章の言葉に
触れることで、語感が磨かれ、新たな言葉の発見につ
ながることも期待していることから、案のままとしま
す。

どういうまちなのか、どのようなまちを目指している
のか、はっきり書かれていてとてもいいと思いまし
た。
古利根川と江戸川によって春日部がさかえてきたとい
う歴史もわかっていいと思います。
ただ、「思いを馳せ」は小さい人には伝わらないかも
しれないのでちょっと簡単にしたほうがいいかもしれ
ません。

ご指摘の通り、「想いを馳せ」という表現は、子ども
たちには難しいかもしれませんが、市民憲章の言葉に
触れることで、語感が磨かれ、新たな言葉の発見につ
ながることも期待していることから、案のままとし、
解説文に詳しく追記します。

「想いをはせ」のはせの部分がよく分からなかった。

ご指摘の通り、「想いを馳せ」という表現は、子ども
たちには難しいかもしれませんが、市民憲章の言葉に
触れることで、語感が磨かれ、新たな言葉の発見につ
ながることも期待していることから、案のままとし、
解説文に詳しく追記します。

まだ15年しかたっていないのに、伝統や文化、歴史の
あるまちなのか、と思う。少しいわ感があります。

ご指摘の通り、現在の春日部市は誕生して15年です
が、春日部市の人々の間に息づく伝統や文化は、それ
よりも昔から伝わってきたものであることから、案の
ままとします。

江戸川と古利根川に限定せず、中川などのほかの河川
もあるので、「古利根川と江戸川が流れて」ではな
く、「多くの河川が流れ」のほうがいいと思います。

ご指摘の通り、市内には多くの河川が流れています
が、ここでの古利根川と江戸川は、合併前の旧春日部
市と旧庄和町を表現したものでもあることから、案の
ままとします。
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意見の概要 市の機関の考え方

「古利根川と江戸川などの多くの川が流れ」にした方
が良いと思います。

ご指摘の通り、市内には多くの河川が流れています
が、ここでの古利根川と江戸川は、合併前の旧春日部
市と旧庄和町を表現したものでもあることから、案の
ままとします。

「春日部らしさ」とはなにかを前文に入れたらどうで
しょうか。
もう既にはいっているなら、もう少し足したほうがよ
いと思います。

市民憲章は、時が移り変わっても色あせず、その時代
の人々が受け入れられるものと考えてきたことから、
「春日部らしさ」については盛り込まず、案のままと
します。

二段落目で春日部は歴史などがあって、すごい市だ
よ！！ってアピールしていると思うけど、そこにしん
ちゃんなどの老若男女だれもが知っているのをいれた
方が読みやすいと思います。
二段落目は、ちゃんと市民憲章についての目的が書か
れていると私は思います。

市民憲章は、時が移り変わっても色あせず、その時代
の人々が受け入れられるものと考えてきたことから、
だれもが知っていることであっても、今後変わりうる
ものについては盛り込まず、案のままとします。

だれもが住み良い　魅力あるまちに「もっと」を付け
足したら良いと思った。

現状よりも「魅力あるまちを目指す」ことを目的とし
ていることは明らかであるため、案のままとします。

魅力がもうあふれているので「さらなる」をつけたり
「新しい魅力を作り出す」などを入れさらなる魅力を
つくりだすことを強ちょうする。

現状よりも「魅力あるまちを目指す」ことを目的とし
ていることは明らかであるため、案のままとします。

「みりょくあるまちを目指して」のところは「さら
に」をつけたほうが、進化する町という感じがでてよ
い。

現状よりも「魅力あるまちを目指す」ことを目的とし
ていることは明らかであるため、案のままとします。

わたしたち　は２つではなく１つで良いのではない
か。
こうした方が良いと思います
この先の時代に想いを馳せ
だれもが住み良い
魅力あるまちを目指して
ここに　市民憲章を定めます

前文二段落目の「わたしたち」は、「市民憲章を定め
ます」の主語にあたる、重要な言葉であることから、
案のままとします。

安心安全なまちのことをもうすこしくわしくかいたほ
うが分かりやすい

安心安全については、「だれもが住み良い　魅力ある
まち」のなかに含めて表しています。
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意見の概要 市の機関の考え方

春日部市の魅力や住みやすさ、歴史についてがたくさ
ん詰まっていて、いいと思いました。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

春日部市の自然や伝統などがこめられていて良いと
思った。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

春日部のいいところが書いてあっていいと思います。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

わかりやすくてよかったです。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

内容も分かりやすいのでとてもシンプルでいいと思い
ます。このままでもいいと思います。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

シンプルでとてもよいと思いました。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

「住んで良かった」と思えるまちを実現というところ
が、あついおもいをかんじられて良かったと思う。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

二段落目の市民の意見を反映した目的としていたから
良いと思う。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

「豊かな自然のなかで」という表現が、春日部の産
業、文化などが、自然があるうえで成り立っているよ
うな自然を大切にできる表現だと感じたのでいいと思
う。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。
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意見の概要 市の機関の考え方

春日部を知らない人でも春日部と関わりがある人で
も、魅力を再認識できる分かりやすいものだと感じま
した。
そして、春日部の未来や歴史を想える前文だと感じま
した。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

自然と生活が調和されて春日部市は歴史を重ねてきた
という春日部の重みが始めに書かれていて市民の目を
引く文だと思った。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

未来に向けて書かれていて、みんなが住みよく魅力あ
る姿に向かって市民憲章が定められている事が良く分
かり、希望ある文だと思った。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

春日部市には、豊かな自然があることの具体例がかい
てあって分かりやすくて良いと思った。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

春日部市にはどのような自然があるのか書いてあって
具体的で分かりやすくていいと思います。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

一段目の自分たちのまちについて説明している所がす
きです。理由は、「春日部市らしさ」「春日部市の個
性」がある所です。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

二段目の自分たちのまちの理想の春日部について言っ
ている所が好きです。
理由は、「魅力があるまち」や「安心安全なまち」
色々な理想を共ゆうすることにより、市民だけで理想
の春日部を作れると思った。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

自然や伝統文化を大切にしたい。「安心・安全」「自
然が広がる春日部」にしたい。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

春日部のいいところがつたわっていいと思います。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。
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意見の概要 市の機関の考え方

何故、憲章を定めるのか、春日部のよさが書いていて
すごくわかりやすかったです。春日部にはじめて来た
時に春日部のよさが分かりやすくてすごいと思ったか
らです。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

リズムがあって、低学年も覚えやすいと思いました。
また、フリガナがつけてあって読みやすいと思いまし
た。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

前文の２条目の「伝統、文化、産業を育んだ歴史のあ
るまちです。」という文がいいと思いました。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

前文は本文につなげるため、簡単な説明があって分か
りやすかった。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

最初、わたしたちのまち春日部は、というところで、
古利根川と江戸川が流れ、のところを読んでいると、
本当に川が流れているのが頭にうかんできて、いいと
思った。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

「だれもが住み良い魅力あるまちを目指して」という
文は具体的でいいと思いました。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

「私達は、この先の時代に馳せ」という表現がいいと
思います。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

伝えたい言葉がダイレクトに書いていていいと思いま
した。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

二段落目に込めた思いは、「安全・安心な町にした
い」という回答が一番多かったと書いてありましたが
私もいいと思いました。私も自分の住んでいる町春日
部は、安全で安心に暮らせるようにしたいと思ってい
るからです。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。
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意見の概要 市の機関の考え方

「だれもが住み良い」が、住民の仲良さを生んでい
て、とても良いと思います。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

（３）１条目について

かけがえのない自然とはなんなのか。
私の住んでいる春日部は、家やビルが多く、自然が少
ないと思います。なので、私たちを取りまく自然とい
うのが一体なんのことをいっているのかわからなかっ
たです。

「かけがえのない自然」とは、人それぞれの考え方で
捉えてほしいと考えますが、イメージができるよう解
説文に追記します。

「環境」「自然」は、何のことか具体例を出してほし
い。

「かけがえのない自然」とは、人それぞれの考え方で
捉えてほしいと考えますが、イメージができるよう解
説文に追記します。

自然と生き物と変えたらいいと思います。
自然だけでは、木や草などみどりの物もイメージしま
すが、ここに「生き物」をいれると、自然にみちあふ
れて、いきいきとした生き物のイメージが分かりやす
くなり、心がけるようになると思ったからです。

「自然」には、木や草だけでなく、動物や鳥や虫と
いった生き物も含んでいます。ご指摘のようなイメー
ジは、解説文に追記していきます。

環境にやさしいってなんだろうって思う人は思うと思
います。「環境を守って」「環境を大切に」とかにし
たら、分かりやすいと思いました。言葉の意味が分か
らないと「こうしよう」とかの心がけができないと思
います。

「守る」や「大切にする」といった内容は、１条目の
後半部分で表しています。「環境にやさしく」の意味
については、解説文に追記していきます。

環境にやさしく　緑を大切にしましょう
「緑」は森や林のイメージとして、自然の代名詞とし
ても使われますが、自然をさらに広く捉え、守ってい
きたいことを表現するため、案のままとします。

かけがえのない自然と平和な社会を守りましょう。
市の非核平和都市、生涯学習都市、環境交通安全都市
の趣旨を生かす。

都市宣言は、市民憲章（案）のそれぞれの条文を具体
化した内容であると考えています。
また、「平和」については、本文５条目の「夢のある
未来」を「平和で夢のある未来」と修正し、安心して
過ごせる、大きな可能性が広がる未来として表しま
す。

１条目と２条目について私はまとめてもいいのではと
思います。なぜかというと解説のところで分かりやす
く、覚えやすく」と書いてあるからです。私は「人を
想い自然を思う環境を築きましょう」といった文がい
いと思います。

１条目は環境について、２条目は自分自身についてを
表しており、どちらも大切なことであると考えている
ため、案のままとします。
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意見の概要 市の機関の考え方

私は、環境にやさしくではなく、環境に厳しくにした
方がいいと思います。

環境へ負担をかけないという意味で、「環境にやさし
く」としているため、案のままとします。

本文
環境にやさしく　郷土の自然を　大切にしましょう

郷土の自然に限らずに守っていきたいこと、自然は代
えることのできない大切なものであることを表現する
ため、案のままとします。

かけがえのない自然だけど、その自然には限りがある
から、「かぎりある」自然を守りましょうの方がいい
と思う。

ご指摘の通り、自然は限りあるものですが、代えるこ
とのできない大切なものであることを表現するため、
案のままとします。

環境にやさしくかけがえのない自然を作りましょう
自然は人の手だけで作りだすことは難しく、今残され
ている自然も大切にしていきたいことから、案のまま
とします。

何を伝えたいかわかりやすく、短くまとめられていて
読みやすかったです。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

かけがえのない自然をまもる。は一番いいと思う。
しっかりと具体的にすすめてほしい。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

環境にやさしくというのが、今様々な問題がでてきて
いる中、世界中で協力して解決するべきだと思うの
で、とても良いと思う。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

日本には少ない自然を守っていく所が良いと思った。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

５条の内の「身の回りの環境」１条の自然を大切にす
るのがいいと思いました。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

環境にやさしくかけがえのない自然を守るという呼び
かけが良いと思った。
身の回りの環境と自分自身と他者との関係というの
が、とてもいいと思った。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。
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意見の概要 市の機関の考え方

自然を大切にする心に共感した。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

自然を守りつつ、緑をもっと増やすことで、いい町づ
くりができるのではないかと思いました。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

環境を守り、美しい春日部にしたいから。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

春日部の自然や環境を守るため、自分もゴミ拾いなど
で貢献できることを考えたい。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

環境を大切にしてない人とかもいるので、呼びかける
感じにしてるのは良いと思います。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

難しい言葉を使ってなくて、自然を守るということ
を、わかりやすく一言で表しているのでいいと思いま
す。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

環境と自然を結び付けて考え、環境を守れば自然を守
れることを表し、市民に環境に興味を持ってもらえる
と思った。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

1条目の所がいいと思います。理由は、環境と自然を守
るのは、大切なことだと思ったからです。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

いま、地球温暖化が進んでいるのでとてもいいと思い
ます。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

環境にやさしいことを一人、一人が日々、意識するこ
とが本文にかいてあるため、それを積み重ねて行け
ば、自然を守れると思うので、よいと思った。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。
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意見の概要 市の機関の考え方

自然を大切にすることは、とても大事だと思うから、
自然を大切にするということが入っていて、よいまち
といういんしょうがでると思う

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

木などの自然がたくさんあるといいと思った。自然を
守ることは大切だから。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

環境を大切にし、自然を守るということは、町がきれ
いになるということでいいと思います。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

他者を認めることで助け合い、心かよう信頼を築くこ
とは、問題がなくなると思うのでいいと思います。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

確かに、ポイすてなどがもっと少なくなるかもしれな
いと思いました。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

１条目の環境にやさしくかけがえのない自然を守るこ
とは、いいと思います。
自然が少なくなって地球温だん化で気温が高くなって
しまっているので自然を守ることはいい案だと思いま
す。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

分かりやすいキーワードが入っていて子どもでも内容
が分かりやすい。（環境、自然）

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

最近、かんきょう問題で、レジぶくろの有料化があり
ました。そのかんきょう問題の防止の取り組みに、春
日部市の１人１人がこうけんできるよう呼びかけるの
はいいと思いました。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

本文の１条目がいいと思いました。環境にやさしく自
然を守りましょうのところが心にひびいて、たまによ
くごみがおちているのでできればゴミをひろってゴミ
箱にすてたいと思います。本文のいいところは、やさ
しく呼びかけるというところが、すごくいいなと思い
ました。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。
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意見の概要 市の機関の考え方

環境について僕も考えなきゃなと思っていたので、１
条目に入れていいと思いました。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

今は建物が増え、自然が少ないところもあるので、か
けがえのない自然を守るという表現で大切にするとい
うみんなのいしきがうまれそうで、いいと思いまし
た。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

自然を大切にすることを１条目にすることで、印しょ
うにのこり、１人ひとりが自然を大事にできると思い
とてもよいと思いました。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

ごみを分別するなどして、環境と自然を大切にするこ
とを、私も心がけようと思いました。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

自然を守るのは地球温暖化にもてきようするのでよい
と思います。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

難しい言葉を使っていなくて、自然を守るということ
をわかりやすく一言で表しているのでいいと思いま
す。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

「かけがえのない自然」のところで忘れられない、心
に残ったみたいな感じが伝わってきていいと思いま
す。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

「かけがえのない自然」は、良いと思いました。理由
は、身近な自然（植物）を大切に、という気持ちがよ
くつたわるからです。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

自然はかいがおきているのでいいと思った。そして自
然を守ることは、大切なのでいいと思った。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

今、地球温だん化が進んでいるのでいいと思いまし
た。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

自然をもっと増やす方が良い
いただいたご意見を参考に、今後も市民の皆様と一緒
に、住み良いまちづくりを進めていきます。
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意見の概要 市の機関の考え方

最近はコロナウイルスの影響でマスクのポイすてなど
が多く見えるので、町にゴミ箱を少し増やしてほしい
です。

いただいたご意見を参考に、今後も市民の皆様と一緒
に、住み良いまちづくりを進めていきます。

（４）２条目について

意見の概要 市の機関の考え方

「健やか」という読み方が分かりにくい。表現の仕方
も分かりづらいので変えてほしい。

「健やか」という言葉は、子どもたちには難しい部分
もありますが、市民憲章の言葉に触れることで、語感
が磨かれ、新たな言葉の発見につながることも期待し
ていることから、案のままとします。

２条目はちょっとわかりにくかったです。理由は、良
識という言葉が分かりにくく、小学生などは分からな
いかなと思ったからです。なので、「心と体をすこや
かに正しいはんだんができる行動を心がけましょう」
のほうがいいのではないかなと思いました。

「良識」という言葉は、子どもたちには難しい部分も
ありますが、市民憲章の言葉に触れることで、語感が
磨かれ、新たな言葉の発見につながることも期待して
いることから、案のままとします。

みんな、心も体も健康にという思いがかいてあって、
良いと思った。だが、これは、春日部市全員がとりく
むことなので、良識ということばは、分かりづらいと
思った。

「良識」という言葉は、子どもたちには難しい部分も
ありますが、市民憲章の言葉に触れることで、語感が
磨かれ、新たな言葉の発見につながることも期待して
いることから、案のままとします。

良識という言葉が少し難しいと思います。

「良識」という言葉は、子どもたちには難しい部分も
ありますが、市民憲章の言葉に触れることで、語感が
磨かれ、新たな言葉の発見につながることも期待して
いることから、案のままとします。

良識も良いと思うけれど、「常識」の方が小さな子で
も分かると思うので、「常識」の方がいいと思いまし
た。

「良識」という言葉は、子どもたちには難しい部分も
ありますが、市民憲章の言葉に触れることで、語感が
磨かれ、新たな言葉の発見につながることも期待して
いることから、案のままとします。

「良識」をもう少しかんたんに表した方がいいと思い
ます。

「良識」という言葉は、子どもたちには難しい部分も
ありますが、市民憲章の言葉に触れることで、語感が
磨かれ、新たな言葉の発見につながることも期待して
いることから、案のままとします。

「良識ある行動を心がけましょう」の「良識ある」と
いうところが言葉的に難しいと思ったので、もう少し
簡単な字にしたほうがいいと思います。

「良識」という言葉は、子どもたちには難しい部分も
ありますが、市民憲章の言葉に触れることで、語感が
磨かれ、新たな言葉の発見につながることも期待して
いることから、案のままとします。

良識という少し難しい言葉が入っていて少しわかりづ
らいです。
心がけという言葉はいいと思います。

「良識」という言葉は、子どもたちには難しい部分も
ありますが、市民憲章の言葉に触れることで、語感が
磨かれ、新たな言葉の発見につながることも期待して
いることから、案のままとします。
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意見の概要 市の機関の考え方

「良識」の意味が分かりづらい。

「良識」という言葉は、子どもたちには難しい部分も
ありますが、市民憲章の言葉に触れることで、語感が
磨かれ、新たな言葉の発見につながることも期待して
いることから、案のままとします。

「良識ある行動」は、子どもにも分かりやすく、簡単
な言葉に直した方がいいと思う。

「良識」という言葉は、子どもたちには難しい部分も
ありますが、市民憲章の言葉に触れることで、語感が
磨かれ、新たな言葉の発見につながることも期待して
いることから、案のままとします。

「良識」は伝わりにくい

「良識」という言葉は、子どもたちには難しい部分も
ありますが、市民憲章の言葉に触れることで、語感が
磨かれ、新たな言葉の発見につながることも期待して
いることから、案のままとします。

２条目の「良識ある行動」より、「基本の行動」を優
先した方がいいと思います。

「良識ある行動」とは、基本として定められた行動で
はなく、一人ひとりが判断し、自発的にとる行動を表
しているため、案のままとします。

良識ある行動の良識の意味が分からなくて調べまし
た。そして調べたらやっと意味が少し分かりました。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

心と体を健やかにしたり、良識ある行動をするという
一文で、自分の行動を見直したり、自分を高めること
ができると思う。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

もっと他人と関わりがあったら、もし、他人がこまっ
ていたら、その人に声がかけられる勇気が出てくると
思います。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

「心と体を健やかに良識ある行動を心がける」という
ところがいいと思いました。
とくに、「自発的に行動する」というところが、やっ
てみようと思えるようになる所がすごくいいと思いま
した。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

「心と体を健やかに」の「心」が良いと思いました。
理由は「体」だけではなく「心」も健やかに、という
意味で良いと思いました。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

良識ある行動を私もしようと思いました。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。
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意見の概要 市の機関の考え方

自転車等でせまい所では対向の人を待っていても挨拶
なしで行ってしまう人もいます。挨拶は常日頃からか
わすようにしましょう。

いただいたご意見を参考に、今後も市民の皆様と一緒
に、住み良いまちづくりを進めていきます。

（５）３条目について

意見の概要 市の機関の考え方

市民憲章の検討ご苦労様です。
案を読ませていただきました。
誰にでもわかる優しい言葉でと、論議された結果とも
思いますが、そのため曖昧な表現でどのようにでもと
れる、目当てのはっきりしない表現になっていると思
われる点があります。
意見１
第3項目の「互いを尊重し」を「一人ひとりの人権を尊
重し」に変える。
理由
向かい合っている、付き合いのある人だけではなく、
市民の一人ひとりが尊重されなければならない。

「お互いを尊重し」には個々の人権を尊重することも
含んでおり、個々を尊重した上で、双方向の関わりと
して尊重することを表現しているため、案のままとし
ます。

「築き」と「ましょう」の間に「合げ」を入れて「築
き合げましょう」にした方が伝わりやすいと思いま
す。

「築き上げる」は成し遂げるといった意味合いが強く
なりますが、３条目でいう「心かよう信頼」は、多く
の人と信頼を常に築いていくものと考えていることか
ら、案のままとします。

お互いきずかいあい　助け合い　ともり困難をのりこ
えよう

「きづかいあい」は、相手を思いやる気持ちが感じら
れますが、「尊重し」には相手を認め人権を尊重する
意味も込めています。また、３条目は、住み良いまち
をつくるうえで必要な、他者との関係を作り上げるこ
とを表現しており、「ともに困難を乗り越える」こと
は、結びに含まれるため、案のままとします。

「心かよう」の意味が分かりません。むずかしい言葉
を子供も分かるようにしてほしいです。

「心かよう」という言葉は、子どもたちには難しい部
分もありますが、市民憲章の言葉に触れることで、語
感が磨かれ、新たな言葉の発見につながることも期待
していることから、案のままとします。

「心かよう」の意味が分かりづらい。

「心かよう」という言葉は、子どもたちには難しい部
分もありますが、市民憲章の言葉に触れることで、語
感が磨かれ、新たな言葉の発見につながることも期待
していることから、案のままとします。
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意見の概要 市の機関の考え方

３条目の、この言い方だと、しつこい言い方になって
しまうからです。たとえば、「お互いをそんちょう
し、ともに助け合いながら、しんらいをきずきましょ
う」と言うとかたくるしくなく、いいやすくなると
思ったからです。

「心かよう」には、表面上だけでなく、心からの信頼
で、心を通わせましょうという意味を込めて表現した
いため、案のままとします。

心かよう信頼を築きましょうのところを、「つながり
深い信頼」を築きましょうにすれば良いと思った。

「心かよう信頼」には、表面上だけでなく、心からの
信頼によりつながりを深めていく意味を込めています
ので、案のままとします。

「心かよう信頼と絆を築きましょう。」のほうがいい
と思います。

「心かよう信頼を築きましょう」には、双方の絆を築
いていく意味を込めていますので、案のままとしま
す。

たしかに、「～します」より「～しましょう」の方が
優しい感じがあって良いですね。まず、「心かよう
～」の所ですが、「信じあう」の方が、相手が認めら
れることの意味がつうじると思います。

「信じあう」の意味は、「信頼」にも含まれていると
考えますので、案のままとします。

尊重と言う言葉がむずかしいです。

「尊重」という言葉は、子どもたちには難しい部分も
ありますが、市民憲章の言葉に触れることで、語感が
磨かれ、新たな言葉の発見につながることも期待して
いることから、案のままとします。

ともに助け合い　を、　ともに手をとり合い　にすべ
きであると考える

「手をとり合う」には一緒に行動する意味合いがあり
ますが、助け合うことを直接表現するため、案のまま
とします。

２条目に「心と体を健やかに」「良識ある行動を」と
あるので、３番目は省いていいと思う。

２条目は「わたしたち自身のこと」を表現し、３条目
は「他者との関係」を表現しており、どちらも大切な
ことと考えることから、案のままとします。

「尊重」の所を「尊重し合い」にするといいと思う。
案では、「尊重」の前に「お互いを」と置いており、
相互に尊重する意味としては一致していることから、
案のままとします。

３条目は、説明の文が無いとよくわかりません。

漢字や表現が子どもたちには難しい部分もあります
が、市民憲章の言葉に触れることで、語感が磨かれ、
新たな言葉の発見につながることも期待していること
から、案のままとします。
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意見の概要 市の機関の考え方

お互いというのは、地域の人をいっているのか、はた
して誰なのか？あと双方の絆の双方とは？と思い調べ
ました。すると、「あっそういうこと！」と分かりま
した。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

「お互いをそんちょうし　ともに助け合い　心かよう
しんらいを築きましょう」がいいと思います。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

助け合えば、どんなこともできると思う。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

今、新型コロナウイルスのせいで苦しんでいる人がい
るので、「お互いを尊重し　ともに助け合い　心かよ
う信頼を築きましょう」という案はとても良いと思
う。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

市民憲章の、「お互いを尊重し　ともに助け合い　心
かよう信頼を築きましょう」が良いと思った。
市民憲章はどれも良いと思うので、このままでいいと
思います。私も市民憲章のように、一生けん命がんば
ります。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

お互いを大切にするのがお互いに利益があって良いと
思います。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

地域の人と協力し合い助け合っていきたいと思った。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

お互いを大切に思って、助け合う。そういう輪が広が
れば、市民全体が一つにまとまっていくと思う。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

３条目が一番いいと思いました。理由は、心かよう信
らいという言葉は、やさしいという意味だから、その
文にいれたのは、いいと思うからです。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。
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意見の概要 市の機関の考え方

相手を認めるということは、私たちに必要だと思いま
す。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

３条目の所が賛成です。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

ともに助け合うことなど、他者とかかわることで大切
なことがかいてあり、よいと思う。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

ここちよく住むのには他者とのよい関係がひつようだ
から良いと思う。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

ぼくは、あまり人とコミュニケーションをとったこと
がないので、この３条目を知って、もっといろいろな
人とコミュニケーションをとろうと思いました。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

「お互いを尊重しともに助け合い心かよう信頼を築き
ましょう」の文がとてもいい！

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

今だけでなくこれからもっともっと大人になったら人
と会う数が多くなると思います。それに、近所の人達
ともお互いを頼りながら助け合いながら生きていくこ
とでいざとなったときとかに助けてもらえたりするん
ではないかなと思います。また、近所の人達と仲良く
することで、コミュニケーション能力がつき、しょう
来役立つと思います。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

人とかかわることは、すごく大切なことだと思うの
で、いいと思いました。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

とても具体的なのにコンパクトで、聞くと心にのこる
ので、とてもいいと思いました！そしてこの先の世代
にむけても、とてもピッタリではないかと思った。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

「尊重」、「助け合い」、「心かよう信頼」のところ
で大事な言葉だと伝わっていいと思います。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。
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意見の概要 市の機関の考え方

「お互いを尊重し、ともに助け合い」という文が良い
と思いました。「協力」という意味でもみれるからで
す。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

「お互いをそんちょうし　ともに助け合い　心かよう
しんらいを築きましょう」がいいと思います。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

３条目についてですが、助け合いは国民として当然の
ことであり、自立心を持って春日部市を拠点に社会生
活を共に活きることによって他人との共生の大切さや
学びの必要性から自分で考え行動できるようになるよ
うに思います。

いただいたご意見を参考に、今後も市民の皆様と一緒
に、住み良いまちづくりを進めていきます。

（６）４条目について

意見の概要 市の機関の考え方

「伝統」「文化」は何のことか具体例を出してほし
い。

「伝統」「文化」とは、昔から伝えられてきた有形無
形のしきたりなどのことを指します。
地域や各家庭によっても異なることから、具体例は盛
り込まず、案のままとします。

昔の文化を大切にするだけでなく、文化をひきつぎな
がら新時代に向かうために必要な、良い意見をとり入
れる内容をつけたしたらどうか。

ご指摘の内容は、５条目の「広い視野で世界に学び」
で表していますので、案のままとします。

次の世代にではなく、次の世代までにした方がいいと
思います。伝統や文化を自分たちだけではなく、次の
世代まで受けつぐため次の世代までにした方がいいと
思います。

いただいたご提案の考え方は、市民憲章（案）と概ね
一致しており、解説文でも表現しているため、案のま
まとします。

伝統と文化を大切にし、のところを産業も入れた方が
良いと思った。

ここでは、これまでの人が途切れることなく培ってき
た「伝統」と「文化」に敬意を払い、将来に引き継い
でいくことを呼びかけています。「産業」について
は、その時代により常に新しくなっていくものである
ため、案のままとします。

「引き継ぎましょう」よりも「継ないでいきましょ
う」の方が簡単だし、未来に継なぐというようなかん
じがでると思ったから。

いただいたご提案の考え方は、市民憲章（案）と概ね
一致していると考えますが、解説文にも追記していき
ます。
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意見の概要 市の機関の考え方

古くからおこなわれているものがあるので「古きよ
き」伝統・・・と続ける。魅力ある町を作るならば新
しい伝統や文化を作りださなければいけないのでその
こともいれたい。

ここでは、新旧問わず、これまでの人々が途切れるこ
となく培ってきた「伝統」と「文化」に敬意を払う意
味があることから案のままとします。

伝統を大切にしながらも、春日部の発展についてもの
べていて、未来の目標について考えることができるい
いものだと思いました。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

これはそのままで、今までひきついできた文化や伝統
を次の世代まで、守っていこうというのがすごく伝
わった。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

若い人がすくなくなっている中で、「伝統や文化を引
き継ぐ」ことはすごく大切だと思った。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

次の世代にひきつぐのがいいと思った。とてもいい案
だと思った。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

次の世代にひきつぐのがいいと思った。とてもいい案
だと思った。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

伝統と文化を大切にし、次の世代に引き継ぎましょう
というのが良いと思った。いい案だと思った。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

第４条目の「伝統と文化を大切にし、次の世代に引き
継ぐ」ことは大切だと思った。いつまでも春日部市の
伝統は続いてほしい。
これからも、住みやすい魅力ある町を大切にしたいと
思います。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

伝統と文化を大切にし、次の世代に引き継ぐことに賛
成です。春日部市のことをしっかり考えていていいと
思った。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。
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意見の概要 市の機関の考え方

文化と伝統を大切にしていて良いと思った。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

市民会議委員の年齢層が広いので、色々な年代の人の
意見を取り込められて良いと思った。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

伝統と文化を大切にしというのが春日部らしくて良い
と思いました。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

市民会議委員の年齢が幅広くて良いと思いました。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

引き継いでいくところがいいと思った。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

目の前のことでいっぱいにならず、伝統と文化を大切
に次を考えてるのがよいと思った。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

春日部の伝統や文化など市民の人々が愛しているもの
が多いと思うので、それが私たちが大人になってもの
こっていけるような呼びかけは今後もつづけていって
ほしい。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

とても共感しました

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

春日部市には、麦わらぼうしや桐たんす、押絵羽子
板、その他多くの伝統や文化がある。それを、次の世
代に引き継ぐのは、伝統や文化をまだまだ広めるため
に必要なことだと思う。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

これからもこの先もずっと伝統や文化をつなげていこ
うという思いが伝わり、よいと思う。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。
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意見の概要 市の機関の考え方

伝統や文化はむぎわらぼうしやきりだんす、大だこな
どを春日部の一つとしてのせてくれて、次の世代にひ
きつごうというのは、これからもつづいてほしいとい
う意味で考えました。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

春日部の伝とうや文化を守ってつぎの世代に教えたり
することがけんしょうに入っているのはすごくいいこ
とだと思います。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

ぼくは、伝統と文化を大切にし、次の世代に引き継ぎ
ましょうがいいと思います。なぜかというと、埼玉だ
けの伝統がありますが、最近の人達は興味がなく、埼
玉だけの伝統をみんなに知ってほしいと思っていて、
この案はいいと思います。それをみんなに知ってもら
えれば、埼玉にもかんこうきゃくなどがふえていいと
思います。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

文化や、伝統あんど途切れることなく培ってきている
ので、もっと培ってほしいと思いました。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

春日部市みんなが思っていることが書いてあっていい
と思いました。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

春日部にある、伝統、文化を、次の世代につないでい
きたいという考えがわかりやすく、春日部をつないで
いくという感じがいいと思いました。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

「伝統と文化を大切にし次の世代に引き継ぎましょ
う」という文が一番よいと思いました。りゆうは、こ
れまでの人々がうけついできたことをとぎらせたくな
いと思ったからです。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

どうやってひきつぐかを考えなきゃいけないと思っ
た。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

春日部に長く歴史がきざまれていくみたいで、いいと
思います。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。
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意見の概要 市の機関の考え方

「次の世代に引き継ぎましょう」が良いと思いまし
た。理由は、いつまでも、という意味を感じられたか
らです。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

４条目の春日部についての文はとてもいいと思いまし
た。春日部の大切なことを引き継いでほしいという思
いがこの一文で私はよく分かりました。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

春日部市の伝統と文化の良さを、若い人たちに知って
もらうことで、次の世代に引き継がれると、広まって
ほしいなと思いました。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

春日部市の、伝統や文化を大切にしようと思いまし
た。私も、次の世代に伝えていきたいと思います。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

「伝統と文化を大切にし」の部分がいいと思った。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

この文は、今の私たちや、次世代の人たち、そのまた
うしろの世代にもだれもが大切にできると思いとても
いいと思った。
以上です。ありがとうございました。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

春日部の伝統と文化を大切にすることは良いと思いま
す。けれど春日部の文化などはあまり知られていない
と思うのでアピールすることが第一だと思います。

いただいたご意見を参考に、今後も市民の皆様と一緒
に、住み良いまちづくりを進めていきます。

どのような方法で伝統を引き継げばよいのか。伝統に
ふれる機会が少ないと考える

いただいたご意見を参考に、今後も市民の皆様と一緒
に、住み良いまちづくりを進めていきます。

この二つが少し似ていて、同じ意味の言葉があると思
いました。（次の世代・夢のある未来が少し似てい
る）

どちらも未来に関する意味を持ちますが、４条目は先
人から受け継いだものを将来に引き継ぐことを主と
し、５条目は、今を生きる私たちがつくることを主と
しています。

（７）５条目について

意見の概要 市の機関の考え方

夢のある未来もいいと思いましたが、夢のある明るい
未来にすると、明るく元気に夢にむかう！というよう
ないんしょうがでるのではないかなと思いました。

「夢のある未来」の中には、持続可能で希望のある大
きな可能性が広がる未来という意味が込められてお
り、明るさや元気さも含まれていますので、案のまま
とします。
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意見の概要 市の機関の考え方

「夢のある未来」も良いですが、「夢のある明るい未
来」のほうが、楽しそうな雰囲気を想像出来るので、
良いと思います。

「夢のある未来」の中には、持続可能で希望のある大
きな可能性が広がる未来という意味が込められてお
り、明るさや元気さも含まれていますので、案のまま
とします。

「広い視野で世界に学び」の「世界に学び」がよく理
解できませんでした。

「世界に学び」は、世界から様々なことについて学ぶ
ことを表しています。単に場所や特定の対象を示すの
ではなく、より広い視野に立って学ぶことを表するた
め、「世界に」としました。よって案のままとし、内
容を理解してもらえるよう、解説文に追記していきま
す。

なぜ「世界に学び」なのか「に」だと少し違和感があ
る。

「世界に学び」は、世界から様々なことについて学ぶ
ことを表しています。単に場所や特定の対象を示すの
ではなく、より広い視野に立って学ぶことを表するた
め、「世界に」としているため、案のままとします。

世界に学びを、世界「を」学びに変えた方がいいと思
いました。理由は、「に」より「を」の方が親しみや
すいし、５項目の説明にも、「世界にも広く目を向け
て」とかいてあるので「広く目を」の「を」を引用し
た方が伝わりやすいと感じたからです。

「世界に学び」は、世界から様々なことについて学ぶ
ことを表しています。単に場所や特定の対象を示すの
ではなく、より広い視野に立って学ぶことを表するた
め、「世界に」としているため、案のままとします。

世界にではなく、世界をの方が「学び」という字に
しっかり合いそうだと思ったので、「を」にした方が
良いと思います。

「世界に学び」は、世界から様々なことについて学ぶ
ことを表しています。単に場所や特定の対象を示すの
ではなく、より広い視野に立って学ぶことを表するた
め、「世界に」としているため、案のままとします。

「世界に学び」を「世界を学び」にしたらいいと思い
ます。理由は、より意味が分かると思ったからです。

「世界に学び」は、世界から様々なことについて学ぶ
ことを表しています。単に場所や特定の対象を示すの
ではなく、より広い視野に立って学ぶことを表するた
め、「世界に」としているため、案のままとします。

「世界に学び」じゃなくて、「世界で学ぶ」のほうが
いいと思います。理由は、世界で学ぶのほうが、夢が
あっていいと思うからです。

「世界に学び」は、世界から様々なことについて学ぶ
ことを表しています。単に場所や特定の対象を示すの
ではなく、より広い視野に立って学ぶことを表するた
め、「世界に」としているため、案のままとします。

広い視野で世界に学び　平和な未来を作りましょう。
「平和」については、「夢のある未来」を「平和で夢
のある未来」と修正し、安心して過ごせる、大きな可
能性が広がる未来として表します。
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意見の概要 市の機関の考え方

広い視野で世界に学び　平和な未来を作りましょう。
「平和」については、「夢のある未来」を「平和で夢
のある未来」と修正し、安心して過ごせる、大きな可
能性が広がる未来として表します。

平和な未来をつくりましょう。
「平和」については、「夢のある未来」を「平和で夢
のある未来」と修正し、安心して過ごせる、大きな可
能性が広がる未来として表します。

平和な未来を作りましょう
「平和」については、「夢のある未来」を「平和で夢
のある未来」と修正し、安心して過ごせる、大きな可
能性が広がる未来として表します。

夢のある未来というのは、この一文をよんでもあまり
分からないため、平和という言葉をいれた方がよいと
思う。

「平和」については、「夢のある未来」を「平和で夢
のある未来」と修正し、安心して過ごせる、大きな可
能性が広がる未来として表します。

夢のある未来ということについてはかいてあるけど平
和な未来については憲しょうに入っていないから入れ
た方がいい。

「平和」については、「夢のある未来」を「平和で夢
のある未来」と修正し、安心して過ごせる、大きな可
能性が広がる未来として表します。

第５項目「夢のある未来」を「平和な社会」に変え
る。
理由
夢、幻という言葉があるように、夢はあいまいとした
表現。現実の社会を確かな平和につながるように努力
していく春日部にしたい。
ご検討よろしくお願いします。

「平和」については、「夢のある未来」を「平和で夢
のある未来」と修正します。「夢」については、持続
可能で希望のある、大きな可能性が広がる未来を表す
ため、案のままとします。

私がこの文でいいと思ったのは「夢のある未来」がい
いと思いました。今は大変な時期ですが、平和な未来
をめざすことが今じゅうようだと思ったから。そこ
で、「つくりましょう」という文を「つくっていきま
しょう」という意見をだしたいを思います。「つくっ
ていきましょう」だと、少しずつでもいいから、みん
なでという意味になるのでは？と考えたからです。

いただいたご提案の考え方は、市民憲章（案）と概ね
一致していると考えますので、案のままとします。

視野という言葉が少し難しいと思います。説明文が無
いとよくわかりません。

漢字や表現が子どもたちには難しい部分もあります
が、市民憲章の言葉に触れることで、語感が磨かれ、
新たな言葉の発見につながることも期待していること
から、案のままとします。
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意見の概要 市の機関の考え方

五条目がとてもいいと思います。けれど、「視野」と
いう言葉は子供には分かりずらいと思います。たとえ
ば、視野ではなく、「希望や光」など、子供にも理解
してもらえるために簡単な言葉の方が良いと思いま
す。

漢字や表現が子どもたちには難しい部分もあります
が、市民憲章の言葉に触れることで、語感が磨かれ、
新たな言葉の発見につながることも期待していること
から、案のままとします。

視野という言葉がむずかしいと思います。

漢字や表現が子どもたちには難しい部分もあります
が、市民憲章の言葉に触れることで、語感が磨かれ、
新たな言葉の発見につながることも期待していること
から、案のままとします。

視野という言葉がむずかしいと思います。

漢字や表現が子どもたちには難しい部分もあります
が、市民憲章の言葉に触れることで、語感が磨かれ、
新たな言葉の発見につながることも期待していること
から、案のままとします。

「視野」の表現が分かりづらい。

漢字や表現が子どもたちには難しい部分もあります
が、市民憲章の言葉に触れることで、語感が磨かれ、
新たな言葉の発見につながることも期待していること
から、案のままとします。

「伝統」を押し付けている感じがあるので、未来のこ
とも入れた方がいい。

これまでの人が途切れることなく培ってきた「伝統」
と「文化」に敬意を払い、将来に引き継いでいくこと
を呼びかけています。
「未来」については、前文や５条目に盛り込まれてい
るため、案のままとします。

持続可能の意味が分からず、調べてもあまりピンと来
ません。なのでこれはいまだに分かりません。

持続可能とは、現在から将来にわたって長く続くこと
を指しており、住み良いまちが将来世代のため、未来
まで続いていくことを表しています。

この項目の内容に【平和な「未来」をつくることを呼
びかけています」とありますので、ぜひ、平和を入れ
て下さい。
案　夢のある　平和な未来をつくりましょう

「平和」については、「夢のある未来」を「平和で夢
のある未来」と修正し、安心して過ごせる、大きな可
能性が広がる未来として表します。

夢のある未来のところを持続可能で平和な未来にした
ら良いと思った。

「平和」については、「夢のある未来」を「平和で夢
のある未来」と修正します。「持続可能」について
は、「夢のある」で大きな可能性が広がる持続可能な
未来として表しているため、案のままとします。

「夢のある」と「未来」のあいだに「世界にほこれ
る」を入れ、素ばらしい春日部市をつくる。また、世
界の手本になるような春日部について入れたい。

市民憲章の目的は、「だれもが住み良い魅力あるま
ち」を目指すことであり、他者と比較したり、優劣を
つけるものではないと考え案のままとします。
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意見の概要 市の機関の考え方

前文まで春日部の歴史、伝統について強調していたと
思いますが、急に世界を学ぶというのは唐突すぎるの
ではないでしょうか。
今までの文とつながりを見せるべきだと思います。
例）前文に世界について触れるなど。

令和の時代にふさわしい、グローバルな視点をもつ市
民憲章とするため、案の文としました。
だれもが住み良い魅力あるまちを目指すため、「世
界」に学ぶとつながることから、案のままとします。

「広い視野で世界に学び」から、市内の小・中・高生
への留学支援などをすることも良いと思う。姉妹校協
定も結ぶ等。

いただいたご意見を参考に、今後も市民の皆様と一緒
に、住み良いまちづくりを進めていきます。

いきなり「世界」はむずかしいと思うけど、夢をもっ
て、未来をつくることは、いいことだと思います。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

私は春日部を広い視野で見たことがなかったので、こ
の１文を読んで「広い視野で見よう」と思いました。
すべての文がすてきだと思った。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

とても良いとおもいました。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

一　心と体を健やかに　良識ある行動
これにたいして私はとてもよいなと思いました。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

世界から様々なことを学ぶのは、春日部では学べな
い、多くの事を知って、春日部市に取り入れ、春日部
をより良くしていくのはとても大事だと思う。そし
て、「夢」や「希望」のある未来がつくれたらとても
最高だと思う。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

伝統、文化を大事にしようとしていて、良いと思いま
した。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。
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意見の概要 市の機関の考え方

どんどん未来を引き継いで行こうという思いが書いて
あって、想像しやすくて、とても良いと思います。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

夢のある未来をつくるのは、春日部市みんなで平和な
未来をつくって、広い視野で世界で学ぼうよと声をか
けているんだと考えたからです。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

ぼくはこれがいいと思います。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

「広い視野で世界に学び、夢のある未来をつくりま
しょう。」という文の未来をつくりましょうという言
葉がいいと思いました。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

広い視野で世界に学び夢のある未来をつくりましょう
の、「夢のある未来をつくりましょう」がすごく良い
と思った。
また、５条目は、平和な「未来」をつくることを呼び
かけている、という意味もとても良いと思った。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

「夢のある未来」は、春日部が夢（人々）で進んでい
くと感じさせられる感じでいいと思います。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

「夢のある未来」という言葉が、未来へつなげるとい
うことなので、いいと思いました。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

伝統をおしつけず、未来をみすぎずに、今できること
を行っていくべきだと思う。

いただいたご意見を参考に、今後も市民の皆様と一緒
に、住み良いまちづくりを進めていきます。

ぼくは、野球、サッカーなどスポーツができるグラウ
ンドを増やしてほしい。
理由は、スポーツができる場所を作ることにより、運
動不足解消や小さい子どもが遊べるスペースを作れば
小さい子が楽しめる時間にもなると思ったからです。

いただいたご意見を参考に、今後も市民の皆様と一緒
に、住み良いまちづくりを進めていきます。

（８）結びについて

意見の概要 市の機関の考え方

ぼくは、「ともに協力しながら生きていきましょう」
のほうが協力性のある、春日部みたいでいいと思いま
す。

「協力性」はとても大切なことであるため、３条目に
盛り込みました。結びには、これまでに掲げた道しる
べを端的に総括する文が良いと考えているため、案の
ままとします。
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意見の概要 市の機関の考え方

「生きる」ではなくて「暮らす」の方がいいと思いま
す。なぜかというと、市はみんなで暮らすところなの
で「暮らす」にしたほうがいいと思います。

「暮らす」とは広くは「生きる」という意味に繋がる
ことから、結びではより広がりのある言葉として「生
きる」を用いているため、案のままとします。

「ともに生きましょう」という部分が「今を一緒にす
ごす」とはちがったようにとらえてしまう人もいると
思うので、そうすると少し重い感じにきこえてしまう
こともあるのかなと思いました。

「ともに生きましょう」とは、このまちで一緒に暮ら
していくこと、一緒に過ごすことを表現しています。
結びでは、これまでに掲げた道しるべを総括するた
め、ご指摘のように、重みのある言葉として「生き
る」を用いました。

みじかいからもうすこしつけたしたほうがいいと思
う。
＜例＞このまちで　みなでゆたかに　いきましょう
など

「ゆたかさ」はとても大切なことですが、結びには、
これまでに掲げた道しるべを端的に総括する文が良い
と考えているため、案のままとします。

この春日部市で　新しい未来をつくっていきましょう
の方が良いと思いました。

いただいたご提案は、５条目と概ね一致していると考
えますので結びについては案のままとします。

結びは前文以上に長い方がいい。
結びには、これまでに掲げた道しるべを端的に総括
し、覚えやすさを大切にするため、簡潔な文としまし
た。

結びの文についてです。
「このまち」という表記のしかたに意見があります。
「このまち」→「（この）ふるさと」などの表記の方
が印象付けられると思います。

春日部で生まれ育った人だけでなく、縁あって春日部
の地に来た全ての人にこの市民憲章が受け入れられる
よう、「このまち」という表記にしました。

これはあえて３行にするというのは、工夫がすごいと
思います。でも一体感などの願いが全くこの３行から
は伝わらなかったです。あと醸成がよく分かりません
でした。
そして全てを読みました。でも私は、説明を見ないで
よんだら何も感じないと思います。さらに子供や老
人、老若男女が分かりやすくするには例えば、文章を
書いてあるすきまに、説明とか単語の意味をはしに書
いたりするとみんなが読みやすい市民憲章になるので
はないかと思います。
私はこの市民憲章を書くことをすごいと思います。だ
から様々な人々に知ってもらうためにはこのようなこ
とをした方がたくさんの人々に分かる市民憲章になる
と思います。
がんばって下さい！！

励ましの言葉ありがとうございます。結びの「ともに
生きましょう」で、このまちで一緒に暮らしていくこ
と、一緒に過ごすことを表現し、一体感が市民の間で
育まれる願いを込めているものです。
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意見の概要 市の機関の考え方

この「まち」で、ではなく、「市」にした方がいいと
思う。

親しみやすく感じられるよう、前文で「わたしたちの
まち」としていることから、ここでは親しみやすさに
加え、覚えやすさも大切にし、言葉を統一した方が良
いと考え、案のままとします。

結びについての所で
これからも　この町で　ともに生きましょうに変えた
方がいいかなと思いました。

親しみやすく感じられるよう、前文で「わたしたちの
まち」としていることから、ここでは親しみやすさに
加え覚えやすさも大切にし、言葉を統一した方が良い
と考え、案のままとします。

「そして」がいらなくて、ちがうのにしたほうがいい
と思います。

結びは詩的に表現し、リズムを大切にして作成してい
るため、案のままとします。

「そして」、「このまちで」、「ともに生きましょ
う」のそれぞれにとても空白が空きすぎている。５文
字分くらい空けるのがいい。

結びは詩的に表現し、リズムを大切にして作成してい
るため、案のままとします。

３行にしないでいいと思いました。１行にして、そし
て、とこのまちで、のてとこのあいだに１マスあけ
て、このまちで、とともに生きましょう、のでととの
あいだを１マスあければいいのではないかと思いまし
た。

短い文章をあえて３行にすることで、余韻を残し、深
く印象付けられるように作成しているため、案のまま
とします。

結びは３行で心に残りやすいけど字をでかくしても心
に残りやすいと思いました。

短い文章をあえて３行にすることで、余韻を残し、深
く印象付けられるように作成しているため、案のまま
とします。

結びの所はたしかに印象深くなり心にひびくと思いま
す。一体感を出すのであれば２行の方が良いのではな
いでしょうか？

短い文章をあえて３行にすることで、余韻を残し、深
く印象付けられるように作成しているため、案のまま
とします。

そしてこの夢のある世界のこのまちで未来あるぼくた
ちとともに生きましょう。

結びには、これまでに掲げた道しるべを端的に総括す
る文が良いと考えているため、案のままとします。

「そしてこのまちで　ともに生きましょう」もとても
良いと思います。すこしのちがいなのですが、「そし
てこのまち」を「ともに生きましょう」のほうが大
人っぽくてかっこいいと思います。

結びには、これまでに掲げた道しるべを端的に総括す
る文が良いと考えているため、案のままとします。

見本の文末を三段落にすると言うのも書面のみで通用
する改行デザインだと思います。余韻と記載がされて
いましたが、それを理解出来る方は義務教育も終了し
た頃合いからの表現方法だと思います。音読して問題
ない一文を数段に分けるのは難解な手法かと私は思い
ます。

市民憲章（案）は、読んだ人、聞いた人が美しく感
じ、心に染み入るような言葉や表現を選び、作成して
きたものです。改行デザインの意図するところを小学
生や中学生にも理解いただけるよう、今後の周知のな
かで工夫していきます。
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意見の概要 市の機関の考え方

「ともに生きていきましょう」を、「いっしょに行て
生きましょう」にした方がいいと思います。

結びには、これまでに掲げた道しるべを端的に総括す
る文が良いと考えているため、案のままとします。

これが解説のねらい通り深く印象に残りました。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

短い文で、とても覚えやすく、印象に残りやすいので
いいと思います。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

余韻が残ることで聞いた感じもかっこいいし、時間を
ともにわかちあうという意味がいいと思いました。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

最後の三行は、とても印象に残るとともに、春日部市
に過ごしているという実感がわいてきた。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

このまちといっしょに生きるというのが良いと思っ
た。全体的に良い。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

余韻があり、強く印象がついた。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

３行にすると確かに深く印象付けられていいと思いま
す。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

この最後の文は、市民が一体化する願いが込められて
いて、春日部という地で共に生きられるという喜びを
感じられるという喜びを感じられる一文になると思
う。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

まちもひらがなでリズムもよく、頭に残るし、子ども
も大人も、高れい者もみんなに分かってもらえそうで
す。なので、これは、このままで良いと思います。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。
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意見の概要 市の機関の考え方

とても短い文章だけれどその３文にすてきな意味がこ
められていて、印象に残りました。リズムが良いので
頭の中に残ります。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

それぞれの言葉が印象づけられ、この町でともに生き
ることが伝わり、よいと思う。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

３行にしていることがすごくいいなと思いました。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

「ともに暮らしましょう」ではなく「ともに生きま
しょう」の方でいいと思います。その方が暮らすより
分かち合うかんじがしていいと思います。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

この項目により、大人になってからも春日部市に長く
住み続けたいと思う人が増えると思いました。この市
民憲章をSNSなどを通じて、若い人にも知ってもらえる
といいと思いました。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

結びの「ともに生きましょう」を見て、この町で育っ
てよかったなとあらためて思いました。もっと広げて
いったらこの町は、みりょくてきになると思います。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

短くて心に覚えやすいからよかったです。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

この町で一緒にともに生きるということは一体感がで
るということでいいと思います。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

結びは３行で

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

そして、このまちで、ともに生きましょうが深く印象
をうけました。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。
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意見の概要 市の機関の考え方

短い文章をあえて３行にし、余韻を残す。という工夫
はまねしたいと思った。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

わざと短い文章を、行を使って深く印象付けられるよ
うにしているのが、いいと思った。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

文章が３行になっていたのでとても覚えやすくて良い
と思いました。リズムもとてもいいやすくて、とても
印象にのこりました。短い文なのにとても重みを感じ
ました。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

春日部市民憲章（案）のさいごの「そしてこのまちで
ともに生きましょう」のリズムがとてもよくいんしょ
うにのこるのでとてもよいと思いました。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

３行にする所がいいと思う。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

春日部市のみなさんといっしょに生きていくために結
びについて考えていくのは良いと思います。結びにつ
いても分かりやすく考えていて良いと思います。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

「ともに過ごしましょう」ではなく「ともに生きま
しょう」と言い方を変えるのがよいと思った。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

最後の文の「そして　このまちで　ともに生きましょ
う」が、あえて３行になっているところが印象によく
のこって、より伝わりやすくなっていていいと思いま
した。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

（９）漢字・言葉について

意見の概要 市の機関の考え方

小さい子どもでも分かるようにふりがなをふった方が
いいと思います。

いただいたご意見につきましては、今後、市民憲章を
市民の方に周知する際の参考とさせていただきます。

読めない漢字があったのでふりがなをふってもらった
ら分かりやすい。

いただいたご意見につきましては、今後、市民憲章を
市民の方に周知する際の参考とさせていただきます。
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意見の概要 市の機関の考え方

見本としてPDFに記載されていた市民憲章の内容以前の
文字の使い方や改行が現代的に汎用性が低く感じて意
見を綴ります。
「まち」「わたしたち」と言った平仮名の多用。
これは一見すると分かりやすい文章に見えますが、実
際に外国の人に読んで貰う場合に翻訳アプリ等を使用
した際に誤訳を招く元とされています。
どうしてもこのような表現を用いて作成するのであれ
ば、英文、中文と各言語でかける内容、文章で作成す
る方がより全ての市民に向けた文章になると思いま
す。

いただいたご意見につきましては、今後、市民憲章を
市民の方に周知する際の参考とさせていただきます。

難しい言葉がたくさんあって、やっぱり読みにくかっ
たり、言葉の意味がわからない人がいると思うので、
意味をちょこっと書いておくといいと思います。

いただいたご意見につきましては、今後、市民憲章を
市民の方に周知する際の参考とさせていただきます。

すごく具体的にのっていたし、読み進めていってとて
も分かりやすかったです。大人な言葉や漢字を使って
いたので、それだけ春日部を良くしようとしているの
が伝わってきました。でも、春日部をより良くするに
は、私はようち園の子ども達にも、みんなで協力して
良くしていきたいのでもう少しだけ分かりやすい言葉
にしても良いのかもしれないと思いました。でも、難
しい言葉の方が説得力はあると思いました（大人の
方々には）。

読んだ人や聞いた人が美しく感じ、心に染み入るよう
な言葉を慎重に選びました。少し難しい漢字や表現も
ありますが、市民憲章に触れることで語感が磨かれる
ことも期待し、案のような市民憲章としました。
頂いたご意見につきましては、今後、市民憲章を市民
の方に周知する際の参考とさせていただきます。

読んでいると、“馳せ”などの子どもには読みづらい
言葉がありました。なのでもう少し読みやすく改りょ
うしていただくと、小さい子どもにも市民憲章が伝わ
ると思います。そして、読みがなをつけていただくと
よいと思います。

読んだ人や聞いた人が美しく感じ、心に染み入るよう
な言葉を慎重に選びました。少し難しい漢字や表現も
ありますが、市民憲章に触れることで語感が磨かれる
ことも期待しているため、案のままとします。

分からない言葉や読めない漢字があったので、分かり
やすい言葉にしたり、読みがなをふった方がいいと思
いました。

読んだ人や聞いた人が美しく感じ、心に染み入るよう
な言葉を慎重に選びました。少し難しい漢字や表現も
ありますが、市民憲章に触れることで語感が磨かれる
ことも期待しているため、案のままとします。

良識などのむずかしい言葉は子供にはむずかしいか
ら、かんたんな言葉にかえた方がいいと思う。

読んだ人や聞いた人が美しく感じ、心に染み入るよう
な言葉を慎重に選びました。少し難しい漢字や表現も
ありますが、市民憲章に触れることで語感が磨かれる
ことも期待しているため、案のままとします。
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意見の概要 市の機関の考え方

２条目の「良識」という言葉がすこしむずかしくて
「良識」の意味がよく分からなかったのでもうちょっ
と分かりやすい言葉にしたほうがいいと思いました。
全体的に俳句のようだと思いました。
日常で使わない漢字が少し入っていたので読むのがむ
ずかしい所がありました。

読んだ人や聞いた人が美しく感じ、心に染み入るよう
な言葉を慎重に選びました。少し難しい漢字や表現も
ありますが、市民憲章に触れることで語感が磨かれる
ことも期待しているため、案のままとします。

子供も見るとなると、「良識ある」「信頼を築く」な
ど、言い方が堅いなと感じました。ここまで堅苦しく
なくても良いと思いました。

読んだ人や聞いた人が美しく感じ、心に染み入るよう
な言葉を慎重に選びました。少し難しい漢字や表現も
ありますが、市民憲章に触れることで語感が磨かれる
ことも期待しているため、案のままとします。

そんちょうが分かりづらかった。

読んだ人や聞いた人が美しく感じ、心に染み入るよう
な言葉を慎重に選びました。少し難しい漢字や表現も
ありますが、市民憲章に触れることで語感が磨かれる
ことも期待しているため、案のままとします。
頂いたご意見につきましては、今後、市民憲章を市民
の方に周知する際の参考とさせていただきます。

小学生や小さいこどもでも分かるような言葉を使うと
理解が深まる。・良識　・想いを馳せなど

読んだ人や聞いた人が美しく感じ、心に染み入るよう
な言葉を慎重に選びました。少し難しい漢字や表現も
ありますが、市民憲章に触れることで語感が磨かれる
ことも期待しているため、案のままとします。
頂いたご意見につきましては、今後、市民憲章を市民
の方に周知する際の参考とさせていただきます。

私は憲章の中の言葉で、「尊重」「信頼」「伝統」
「視野」という言葉がとくに気に入りました。そして
最後の一文もすばらしいなと思い、格好良いなと思い
ました。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

（１０）解説文について

意見の概要 市の機関の考え方

解説や本文などかいてあって良いと思った。細かく書
いてあってよかったと思った。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

シンプルで分かりやすく文の構成なども工夫されてい
て良いと思いました。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

43



意見の概要 市の機関の考え方

この部分は、すべての宣言に説明が書いてあったの
で、とても読みやすかったです。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

大事なところはしっかり□で囲んであるのが良いなと
思いました。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

「思いを馳せる」と何度もありますが、それで春日部
がよりよい形で将来につなげていければいいなと私も
同感しました。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

前文、本文、結びの３つの構成でかかれているのがと
てもわかりやすいなと思いました。一文を短くしたり
わかりやすくしてくれていることによって、我々小学
生でも理解することができました。読み進めれば読み
進めるほど、自然と１つ１つの言葉が心にしみてきま
した。”難しいところを分かりやすく”と書いてしま
しましたが、たしかにこれを機に、分からない言葉を
調べたりして語感が磨かれるかもしれません。春日部
の川といえば「古利根川」と「江戸川」だし、社会で
も勉強したので良いなと思いました。
アンケートの結果から、言葉を入れているのがとても
良いなと思いました。春日部みんなが協力して一体と
なっている気がしました。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

くわしく内容が書かれていてだれが読んでいても分か
りやすいと思った。
自然のことがよく分かりやすくてすごくよかった。
どういうことを目的にしているかなど書いていてよ
かった。1つ1つこれはどういうことでやっているのか
を書いてあってよかった。
小学生でも分かりやすかった。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

だれもが分かるようにして良いと思います。⇒分かり
やすく先の子まで続ければいい！

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

春日部市民憲章を通して、「あっ、この漢字知ってい
る」となればいいと思います。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

みんなが安心、安全な町がいいと思ってくれて良いな
と思いました。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。
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意見の概要 市の機関の考え方

２行目ですが、いきなり「「報道機関関係者」や「商
工業」などといわれても分からないので、例．国際交
流（国と国の交流）などと時間はかかりますが、１つ
１つ説明するか、もう少し簡単にすれば良いと思いま
す。

今後の資料作成などの参考にさせていただきます。

ここでは、最初のP2とP3～P6に書いてあることが同じ
で、１つではだめなのかと疑問に思いました。

今後の資料作成などの参考にさせていただきます。

ワークショップやファシリテーターなどの言葉を小さ
い子どもでも分かりやすい説明をいれるか、言葉その
ものをかえたほうがいいと思います。

今後の資料作成などの参考にさせていただきます。

資料全体として小学５年生でも分かるような漢字を使
い、分かりやすいじゅく語を使ったほうがいいと思い
ます。

今後の資料作成などの参考にさせていただきます。

「結び」というのがよくわからなかったです。あと、
なぜ余韻があるのかが一番分かりませんでした。

結びの３行を一拍ずつ区切ることで、余韻を感じさせ
るよう意識して作成したものです。

（１１）制定経過について

意見の概要 市の機関の考え方

10回の会議は良いと思いました。⇒ここからの安
心！？
色々な人の意見があり良いと思いました。
制定作業は、とてもいいと思いました。⇒なぜか？市
民らが楽しくくらせるようにしてくれるから。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

小中学生のためにつくってくれてありがたい。直接伺
えていいと思う。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

１）の①が市民の目標であるって勝手にきめているか
ら皆選挙に参加しない。
心地よいものではない。

いただいたご意見を参考に、今後も市民の皆様と一緒
に、住み良いまちづくりを進めていきます。

勝手に道しるべにしないほうがいい。
いただいたご意見を参考に、今後も市民の皆様と一緒
に、住み良いまちづくりを進めていきます。

小中学生にワークショップを勝手にやらせるのは、あ
まりよろしくないかと。

いただいたご意見を参考に、今後も市民の皆様と一緒
に、住み良いまちづくりを進めていきます。
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意見の概要 市の機関の考え方

１８才以上ではなく、１８才以下でもだれでも参加で
きるような場を設ければいいと思います。

いただいたご意見を参考に、今後も市民の皆様と一緒
に、住み良いまちづくりを進めていきます。

小・中学生ワークショップの実施はいいと思う。
いただいたご意見を参考に、今後も市民の皆様と一緒
に、住み良いまちづくりを進めていきます。

（１２）市民会議について

意見の概要 市の機関の考え方

２０代から８０代という幅広い年代が制作に携わって
いて、高齢化が進んでいく将来のことも考えているの
だと分かって良いと思った。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

制定にあたっての考え方で、ここまで考えてくれてい
るんだと思い、うれしくなりました。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

会議員の構成で、いろいろな年代の人がいて、たくさ
んの考え方が分かるからいいと思った。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

年代にかなりバラつきがあると感じた為、上の世代～
下の世代までもう少し万遍なく居る方が良いと思いま
した。

いただいたご意見を参考に、今後も市民の皆様と一緒
に、住み良いまちづくりを進めていきます。

春日部市市民憲章市民会議委員に20代の人を２、３人
増やした方がいいと思います。

いただいたご意見を参考に、今後も市民の皆様と一緒
に、住み良いまちづくりを進めていきます。

男性、女性の人数は同じの方が良いんじゃないかと思
いました。理由は女性は女性の意見、男性は男性の意
見などがあると思ったからです。

いただいたご意見を参考に、今後も市民の皆様と一緒
に、住み良いまちづくりを進めていきます。

市民憲章会議の人数を裁判員制度のように抽選で何名
か選出すれば、より多様な意見を出すことができると
思います。

いただいたご意見を参考に、今後も市民の皆様と一緒
に、住み良いまちづくりを進めていきます。

市民会議の20代の人が１人しかいないのでもっと増や
したほうがいいと思います。

いただいたご意見を参考に、今後も市民の皆様と一緒
に、住み良いまちづくりを進めていきます。

議員が少ない
いただいたご意見を参考に、今後も市民の皆様と一緒
に、住み良いまちづくりを進めていきます。
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意見の概要 市の機関の考え方

20代が１人だと少し少ないと思うから、若者の意見も
もっと取り入れるために、20代の会議委員を2人程度増
やすか、30代を減らして、20代をそのぶん増やすかを
したほうがいいと思います。

いただいたご意見を参考に、今後も市民の皆様と一緒
に、住み良いまちづくりを進めていきます。

知識及び経験を有する人が各2名、1名、1名
、6名の計15名ですが、もう少し増やしていいと思いま
す。せめて、2人以上が良いと思います。

いただいたご意見を参考に、今後も市民の皆様と一緒
に、住み良いまちづくりを進めていきます。

市民会議員の方のこうせいについて、自分は30代ぐら
いの若者が多くそれに関してはいいと思うが年配の方
が少なく若者だけでなく年配の方をもう少しふやして
いただけると、意見が変わったりするのではないので
しょうか。

いただいたご意見を参考に、今後も市民の皆様と一緒
に、住み良いまちづくりを進めていきます。

２．これまでの経過より
知識及び経験とは？くわしく記述してほしい。

今後の資料作成などの参考にさせていただきます。

（１３）市民憲章の周知について

意見の概要 市の機関の考え方

今後の予定の部分でただ決定するだけでなく深く浸透
するような取り組みを行うのはよいと思った。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

大人が読んでも子どもが読んでも理解するのに無理の
ない心に伝わる内容だと思います。とてもいい憲章な
ので今後決まったらどの年代の人にも目にとまりやす
い方法でかかげてほしいと思います。
春日部市民の心のささえや目標になるといいなと思い
ました。

ご賛同いただきありがとうございました。
市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
制定後は市民憲章を多くの方に実践いただけるよう、
周知していきたいと思います。

子どもにも何の呼びかけか分かりやすくするため、条
文ごとにSDGｓのような絵やピクトグラムを使用してみ
てはどうでしょうか。

市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
いただいたご意見を参考に、制定後は多くの方に市民
憲章を周知していきたいと思います。
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意見の概要 市の機関の考え方

外国からの居住者が増えている事をもっと市が率先し
て認識、発信するのはいかがでしょうか？
買い物や道を歩いていても当たり前の様に外国から居
らした方とすれ違うことが多くなったと実感していま
す。教育の場で英語に力を入れる時代なら市も等しく
多言語での表記をした方が外国から来た人にも、英語
や中国語と他国の言語を知らない、これから勉強する
人にも優しいのではないでしょうか。

市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
いただいたご意見を参考に、制定後は多くの方に市民
憲章を周知していきたいと思います。

もうちょっと大々的に目立たせてもいいと思う。

市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
いただいたご意見を参考に、制定後は多くの方に市民
憲章を周知していきたいと思います。

全体的によい憲章だと思う。市民によくわかるように
行動してほしい。

市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
いただいたご意見を参考に、制定後は多くの方に市民
憲章を周知していきたいと思います。

市民憲章をみんなが知るためにどのような取り組みを
していくのかを知りたいと思った。

市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
いただいたご意見を参考に、制定後は多くの方に市民
憲章を周知していきたいと思います。

市民意識調査のはん囲を小学生低学年や3,000人以上の
大人に広げたら良いと思います。資料を小中学校にも
掲示して、学生の意識を高めたら良いと思います。

市民憲章は、制定してからが始まりであり、市民一人
ひとりが実践することが重要だと考えています。
いただいたご意見を参考に、制定後は多くの方に市民
憲章を周知していきたいと思います。

（１４）その他について

意見の概要 市の機関の考え方

意見をかくときに紙にかくだけでなく、スマートフォ
ンやパソコンでもかんたんにできるようにすればよい
と思います。

意見提出はスマートフォンやパソコンを使って市公式
ホームページからも提出できます。
いただいたご意見は今後の参考にさせていただきま
す。

春日部には、工芸品が多いから、もっとイベントを実
施するか、羽子板や桐小箱を学校に展示するかしてほ
しいです。

いただいたご意見を参考に、今後も市民の皆様と一緒
に、住み良いまちづくりを進めていきます。

ともに助け合うために自分のご近所などあいさつしあ
い知り合うことが大切。
それとともに治安をよくするためみんなで見守りも大
切

いただいたご意見を参考に、今後も市民の皆様と一緒
に、住み良いまちづくりを進めていきます。
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意見の概要 市の機関の考え方

えがおがあれば、たのしく、しぜんとえがおになると
おもいました。

いただいたご意見を参考に、今後も市民の皆様と一緒
に、住み良いまちづくりを進めていきます。

人との関わりに関して、「呼びかけ」をしていると書
いていますが、犯罪はよくおこっているいん象がある
ので、もう少し強化した方がいいと思います。

いただいたご意見を参考に、今後も市民の皆様と一緒
に、住み良いまちづくりを進めていきます。

春日部市民憲章でできることをやる。武里中の前の川
をきれいにしてほしい。

いただいたご意見を参考に、今後も市民の皆様と一緒
に、住み良いまちづくりを進めていきます。

春日部市民が国民の模範となるような施策を実行する
ための憲章なのでしょうか?
春日部市民になってから１０数年経過していますが、
この憲章によって影響力はほとんど感じられません。
少子高齢化などあらゆる要因を鑑みると春日部市の財
政はますます厳しくなることは容易に想定できます。
目標を掲げても市民の理解がされない施策は市民一人
一人に問題点を投げかけても無関心となります。
無関心では憲章の意味はなくなります。関心が持てる
ような施策を討論し、定めた憲章は常に検証すべきだ
と考えます。
より良い社会の構築のために市民一人ひとりが考える
憲章の策定を求めます。
私のこれまでの経験を春日部市のために活かしたいと
思います。
最後に社会教育の意味を理解し行動できる市民を活用
するなどして市民参加型の市民社会を築くことは重要
だと考えます。

いただいたご意見を参考に、今後も市民の皆様と一緒
に、住み良いまちづくりを進めていきます。

制定にあたっての考え方がいいと思った。
いただいたご意見を参考に、今後も市民の皆様と一緒
に、住み良いまちづくりを進めていきます。

市民が目標にできるだけでなく「実行」できることが
重要だと思う。

いただいたご意見を参考に、今後も市民の皆様と一緒
に、住み良いまちづくりを進めていきます。

２、３、４条目の三つに共通していえるのは「自らの
頭で考えること」が人間として必要だと思う。人間に
しかできないことを先駆けてやっていけば、市民が活
躍できる場が増えるのではと考えた。

いただいたご意見を参考に、今後も市民の皆様と一緒
に、住み良いまちづくりを進めていきます。
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意見の概要 市の機関の考え方

４条目に付いて、どうやって引き継ぐのかを考えな
きゃいけないと思った。

いただいたご意見を参考に、今後も市民の皆様と一緒
に、住み良いまちづくりを進めていきます。

3,000人以上は少ないかと…せめて、5,000以上の方が
いいと思います。

いただいたご意見を参考に、今後も市民の皆様と一緒
に、住み良いまちづくりを進めていきます。

1248人と1317人は少ないと思います。けっこう多めで
もいいと思う。⇒春日部の人は、もっといる！？

いただいたご意見を参考に、今後も市民の皆様と一緒
に、住み良いまちづくりを進めていきます。

私は毎年、藤の花が咲くのを楽しみにしています。だ
けど、年々花の大きさが小さく、花びらと花びらの間
がスッカスカになっています。昔からのものだとは思
いますが、うえなおしやひりょうをあたえるなど、ど
うでしょうか？

いただいたご意見を参考に、今後も市民の皆様と一緒
に、住み良いまちづくりを進めていきます。

春日部駅について
春日部駅新しくしませんか。
（エスカレーターの設置、３、４番ホームへの拡大な
ど）

いただいたご意見を参考に、今後も市民の皆様と一緒
に、住み良いまちづくりを進めていきます。

人工芝、天然芝のサッカーグラウンドをもっとふやし
て、よりよい町にして下さい。
もっと水はけのいい土を使って、サッカーのグラウン
ドを作ってください。水たまりがじゃまで試合をまと
もにできません。
ナイター設備をもっと増やしてください。そうすれ
ば、サッカーする時間も増えて、スポーツのできる市
になりますよ。

いただいたご意見を参考に、今後も市民の皆様と一緒
に、住み良いまちづくりを進めていきます。

環境に対して考えるのならば、古利根川や江戸川をき
れいにするための行動をするといい。

いただいたご意見を参考に、今後も市民の皆様と一緒
に、住み良いまちづくりを進めていきます。

たくさんの世代の人が春日部の伝統や文化を知っても
らうようにデザインを豊富にした方がいいと思いま
す。

いただいたご意見を参考に、今後も市民の皆様と一緒
に、住み良いまちづくりを進めていきます。

早く決定するようにつくしていただきたい。 制定に向けて力を尽くしていきます。
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